

En el interior de Cerro Gordo

LOCALIZADO EN GRANÁTULA DE CALATRAVA, ES EL ÚNICO VOLCÁN MUSEALIZADO Y VISITABLE DEL CAMPO DE CALATRAVA



Los negrizales del entorno y las bombas volcánicas anuncian al viajero que está cerca del cráter. El volcán de Cerro Gordo de Granátula de Calatrava es el único musealizado y visitable que existe en todo el Campo de Calatrava. Está en una de las zonas de la provincia con más actividad volcánica y el guía turístico Juan Manuel Donoso advierte que la tierra supura gases tóxicos hasta 5 kilómetros a la redonda.

Desde que erupcionó el Cumbre Vieja, los turistas no

dejan de gotear en el volcán. El guía, que es técnico en geología y arqueólogo, dice que “en los últimos 15 días han llegado más de 500 personas”. En primavera y otoño siempre cuentan con mucha afluencia, pero en los últimos fines de semana han tenido “más del 23 por ciento de lo habitual”. Tiene razón de ser pues este volcán dormido “es muy parecido” al de La Palma.

Expertos determinan que la última erupción del volcán fue hace 700.000 o 800.000 años. El cono tiene unas 300 hectáreas y las coladas de lava llegaron a 2 o 3 kilómetros, unas dimensiones muy parecidas al de

la isla canaria. Fue una erupción estromboliana, no muy explosiva, y con mucha salida de cenizas. De hecho, Donoso señala que en la actualidad “entre el 90 y el 95 por ciento del edificio volcánico es ceniza”.

Las capas del volcán

Al entrar en el interior del volcán, con una profundidad de unos 100 metros, lo más llamativo son las capas de diferentes colores y texturas que conforman los estratos de la montaña, cortada en su interior por la actividad extractiva que ha desarrollado en los últimos 30 años una multinacional francesa. El guía

LA MANCHA
DENOMINACIÓN DE ORIGEN

El del Origen VINO

[@vinosdelamancha](https://www.facebook.com/vinosdelamancha)
[@vinodelamancha](https://twitter.com/vinodelamancha)
[@vinodelamancha](https://www.instagram.com/vinodelamancha)
www.youtube.com/vinodelamancha
[es.pinterest.com/vinodelamancha/](https://www.pinterest.com/vinodelamancha/)

www.lamanchawines.com

Unión Europea
Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural
Europa invierte en las zonas rurales

Castilla-La Mancha

MINISTERIO DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN